

Tabes et thérapeutique mercurielle

Les bons effets du mercure dans cette affection spinale ressortent clairement d'une excellente étude de Miliou, dans le *Progrès Médical*.

Si, au dire de Miliou, les cas de guérison complète du tabès par la médication spécifique sont rares, il n'en est pas de même de ceux où le tabès sera arrêté dans son évolution par ce mode de traitement. L'auteur suit, de puis six à huit ans, une dizaine de tabétiques, arrivés à tous les stades de la maladie, qui viennent régulièrement se faire soigner. Or, aucun d'eux n'a progressé : aucun n'a vu survenir de symptômes morbides nouveaux. au contraire, beaucoup des symptômes anciens sont en rétrocession.

Un seul malade n'a subi aucune amélioration : au contraire, il ne peut supporter les injections hydrargyriques qui provoquent chez lui des troubles graves du tube digestif et du système nerveux.

Au nombre des symptômes qui peuvent être influencés par le seul traitement mercuriel, il faut citer en premier lieu les douleurs fulgurantes : celles-ci peuvent se manifester pour la première fois, à la suite du traitement, ou encore s'exaspérer, si elles existaient déjà, mais le plus souvent le mercure est un sédatif de ces douleurs, surtout chez les tabétiques frustes.

E. ST-JACQUES.

L'appendicite chronique chez l'enfant

Comby faisait dernièrement une importante communication à la Société Médicale des Hôpitaux sur ce sujet.

Il rappelle la fréquence et l'étiologie de l'appendicite chez l'enfant, survenant dans le décours ou après la convalescence de maladies infectieuses aiguës, consécutives souvent à des amygdalites, en rapport avec l'adénoïdisme.

La distinction qu'on a voulu établir entre l'appendicite et l'entéro-colite muco-membraneuse est subtile, en réalité les deux affections coïncident souvent.

Au point de vue symptomatique, rien n'est plus agaçant que l'appendicite chronique. Troubles digestifs variés, inappétence, amaigrissement, règles douloureuses, souvent manifestations ictériques égareraient le diagnostic si une palpation méthodique souvent répétée de la région épigastrique ne permettait de faire le diagnostic.

Ce qu'on doit entendre par ferments lactiques

M. Albert Fournier propose dans la Tribune Médicale avril 1908, de diviser en trois catégories les ferments capables de produire de l'acide lactique aux dépens des sucres.

1o Les *ferments lactiques vrais* (dénomination adoptée par Duclaux). Ils transforment un sucre donné, en fournissant une quantité d'acide lactique égale à la quantité théorique :

2o Les *ferments paralactiques*. Ils scindent un sucre donné en alcool, acides acétique, formique, malique, lactique, etc. Le taux de ce dernier est d'environ 50 à 70 p. cent du chiffre théorique :

3o Les *ferments pseudo-lactiques* qui ne produisent que de faibles quantités d'acide lactique (1 à 3 p. 100 du chiffre théorique).

Les ferments lactiques sont très répandus. On les trouve dans le lait, les fromages, le beurre, etc.

Les fermentations acidogènes entravent les putréfactions des matières albuminoïdes. Ce fait explique l'action antiputride des ferments lactiques et leur emploi dans le traitement des infections intestinales. Il faut utiliser, de préférence, les ferments vrais, car ils donnent une grande quantité d'acide lactique.

VERNER.

Le salicylate de soude dans la maladie de Basedow

Nombre de médications réussissent dans la maladie de Basedow. A toutes, M. Babinski préfère le salicylate de soude, préconisé par Chibret (de Clermont-Ferrand). Vincent estime que cette médication convient surtout aux basedowiens rhumatisants ; pratiquement, il est difficile de faire la différence et de savoir s'il s'agit ou non d'un rhumatisant.

Le traitement faradique, l'hémato-éthéroïdine ont guéri nombre de malades. M. Babinski estime que le salicylate de soude, s'il agit moins lentement, produit des effets plus durables. Nombre de malades qui ont usé de salicylate de soude sont guéris depuis des années. La dose est de 2 à 3 grammes par jour. La tumeur thyroïdienne se dissipe, le tremblement, la tachycardie cèdent, l'augmentation de poids est rapide.

